
● Vecinos de Atizapán 
exigen saber cómo 
enfrentarán el problema

● En Naucalpan dependen 
del Cutzamala y no hay 
distribución
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● Pidió a los palestinos 
reubicarse en zona 
humanitaria de Al-Mawasi

● Residentes consideran 
anuncio inminente de 
bombardeos en la zona

● Líder Amador Monroy 
dice que es una deuda 
histórica con el sector

● Considera que evitará 
enfermedades; van por 
aguinaldo de 30 días
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ALEJANDRA REYES/P. 4

ALEJANDRA REYES/P. 2

Israel ordena 
evacuar zonas
de Rafah

CTC a favor de
la semana laboral
de 40 horas

De Interés          
    General

Candidatos deben
proponer solución
al abasto de agua

● Argumentaron 
que el ayuntamiento
aprobó construir
20 mil viviendas

● Consideran que
su entorno será
complicado por
los servicios

● Durante tres
horas cerraron la
vialidad a Lechería
como protesta

● La alcaldesa de
Texcoco negó
dicha versión
a los pobladores

Vecinos de Texopa, Tulantongo y San Simón

MIGUEL GONZÁLEZ/  P. 3

Bloqueo contra la
megaurbanización
del oriente estatal

 Las comunidades de Texopa, San Simón, Tulantongo y Pentecostés, 
del municipio de Texcoco, bloquearon por más de tres horas la 
carretera Texcoco-Lechería con dirección al municipio de Ecatepec 
en protesta por la presunta autorización del Ayuntamiento a la 
inmobiliaria Ara para construir un corredor habitacional con más de 
20 mil casas en un predio conocido como Rancho San José. Jorge 
Alberto Vázquez y Beruche Gabriel Candia, representantes vecinales 

de  Tulantongo y San José Texopa, informaron que desde hace 
algunos días se enteraron del proyecto, el cual, aseguran, tendría un 
alto impacto negativo en los aspectos social, ambiental, de servicios 
y movilidad para sus comunidades. El Gobierno municipal informó 
que la presidenta municipal por Ministerio de Ley, Elizabeth Terrazas, 
firmó un acuerdo para no autorizar nuevos asentamientos humanos. 
Foto: Miguel González/P. 3
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DE ATIZAPÁN Y NAUCALPAN

Habitantes piden a candidatos 
propuestas sobre el agua
Los vecinos se quejan que las pipas cuestan hasta 9 mil 
pesos y enfrentan desabasto de hasta tres semanas  

 Los residentes se quejan que hasta el momento no hay propuestas 
claras sobre el problema.  Foto especial

posibilidad de dotar agua para los 
nuevos habitantes”.“Los que ya es-
tamos viviendo en estas zonas, dijo, 
enfrentamos problemas graves de 
abastecimiento del vital líquido”.

Comentó que ya no llega agua del 
Sistema Cutzamala a los municipios 
de Naucalpan  y Atizapán, “por eso 
las autoridades están sobreexplo-
tando el subsuelo y a ello se suman 
las necesidades de la industria, la-
mentablemente, los pozos no son 
eternos”, señaló.

Sugirió a los candidatos de los 
diferentes partidos que en lugar de 
ofrecer promesas de obras de re-
lumbrón o más programas sociales 
en sus campañas, mejor deberían 
hacer propuestas claras, creíbles 
sobre cómo atender el problema 
del agua que padece la población.

En el plantón que están organi-
zando, participarán diversas or-
ganizaciones de colonos de varios 
municipios, para exigir que los go-
biernos estatal en coordinación con 
los municipales decreten una veda 
inmobiliaria.

ALEJANDRA REYES

Habitantes de los municipios de 
Naucalpan, Atizapán y Jilotzingo 
planean hacer un plantón en la 
Cúspide de Lomas Verdes, porque 
sufren escasez de agua de hasta tres 
semanas y las pipas que les surten 
cobran nueve mil pesos; hasta el 
momento, dicen, los candidatos 
a cargos de elección popular no 
proponen acciones concretas para 
resolver el problema .

Miguel Miramontes Lira, coordi-
nador de la organización Preserva 
Madín, dijo que la gente está angus-
tiada y por eso se están organizan-
do, por qué las pipas están caras; 
“pedimos que se haga una veda 
inmobiliaria, no para que nunca se 
construyan viviendas, sino que se 
hagan estudios científicos sobre la 

REDACCIÓN

 Durante un recorrido por San An-
tonio Buenavista y Cacalomacán, 
el candidato morenista a la alcaldía 
de Toluca, Ricardo Moreno Basti-
da, dijo que impulsará un progra-
ma de salud preventiva al alcance 
de todos, mediante consultorios 
ambulatorios.

“Y nos vamos a aliar también 
con la Secretaría de Salud fede-
ral para ver los alcances del IMSS 
Bienestar que ya está puesto en 
marcha en el Estado de México”, 
sostuvo el abanderado de la coali-
ción Morena-PT-PVEM.

Moreno Bastida expuso que 
cuenta con un programa de salud 
preventiva, especialmente para las 
zonas de pobreza extrema, donde 
110 mil toluqueños se encuentran 
en esta condición.

 “Vamos a contar con consulto-
rios ambulatorios para atender a 
las personas que están en grado de 
pobreza extrema”, afirmó Moreno 
Bastida.

Asimismo este programa ten-
dría una labor preventiva en cues-
tiones como vacunación, peso, ta-
lla, presión, detección de diabetes 
y atención a los jóvenes.

 Todas estas acciones -refirió-, 
las llevará a cabo como presidente 
municipal, primero por convicción, 
porque todo mundo tiene derecho 
a la salud, pero fundamentalmente 
por la gente que menos tiene.

Salud al 
alcance de 
todos, propone 
Ricardo Moreno

Hijo de candidato por Metepec
es herido; marchan para apoyarlo

BRIAN PRADO

Encabezados por Oscar Ruiz, can-
didato de la coalición “Seguimos 
haciendo historia” a la presidencia 
municipal de Metepec, decenas de 
personas realizaron una marcha 
por avenidas principales del Pueblo 
Mágico en favor de Alexei, hijo del 
aspirante, quien resultó herido de 
bala la madrugada de ayer.

Luego de darse a conocer el al-
tercado con detonaciones entre 
policías municipales y dos jóvenes, 
con un civil  herido, quien resultó 

 Los manifestantes bloquearon la circulación en Avenida 
Tecnológico. Foto especial

pertinentes para demostrar que su 
hijo no detonó un arma de fuego.

“Que les puedo decir, más allá 
que como candidato, lo veo como 
padre, la neta se me fue la vida en 
dos horas, pero afortunadamen-
te ya está bien, la verdad es que 
no nos vamos a rajar y hay que 
decirlo, le van a sembrar un arma 
para decir que disparó, ya se están 
haciendo las pruebas para desle-
gitimar todo eso”, comentó Ruiz.

Los manifestantes bloquearon 
la Avenida Tecnológico esquina 
con Avenida Estado de México, 
por más de tres horas. 

Por su parte, Fernando Flores, 
alcalde con licencia y candidato 
de la coalición “Fuerza y Corazón 
por México” a la presidencia mu-
nicipal, hizo pública su solidaridad 
ante el candidato y exhortó a las 
autoridades pertinentes a escla-
recer la situación en torno al hijo 
de Ruiz.

ser el hijo del candidato a la al-
caldía de Metepec, la mañana de 
ayer, alrededor de las 11:00 horas, 
decenas de personas se reunieron 
junto con Oscar Ruiz frente a la 
Dirección de Seguridad Pública y 
Tránsito de Metepec, ubicada en 
Avenida Tecnológico.

Posteriormente realizaron una 
movilización rumbo al recinto fe-
rial de Metepec, vestidos de blanco 
y con pancartas, entonaron cánticos 
pidiendo justicia por Alexei, por su 
parte, Oscar Ruiz detalló que fue un 
momento complicado como padre y 
que se están realizando las pruebas 

Encabezados 
por Oscar Ruiz,
candidato del
PT a la alcaldía,
bloquearon la
vía Tecnológico
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ASOLUCIONES PRÁCTICAS l QUITOSVECINOS DE TEXOPA, SAN SIMÓN, TULANTONGO Y PENTECOSTÉS

Rechazan construcción de 
20 mil viviendas en Texcoco
El gobierno municipal habría autorizado un corredor 
habitacional en un predio conocido como “Rancho San José”

MIGUEL GONZÁLEZ

Vecinos de las comunidades de 
Texopa, San Simón, Tulantongo y 
Pentecostés del municipio de Tex-
coco bloquearon por más de tres ho-
ras la carretera Texcoco-Lechería 
con dirección al municipio de Eca-
tepec, en protesta por la presunta 
autorización del Ayuntamiento a la 
inmobiliaria Ara para construir un 
corredor habitacional con más de 
20 mil casas en un predio conocido 
como "Rancho San José".

Minutos después de las 09:00 de 
la mañana, los pobladores cerraron 
tres de los cuatro carriles de esta 
importante vía de comunicación 
casi en el cruce con Avenida Juá-
rez, uno de los principales accesos 
al municipio de Texcoco para de-
nunciar el supuesto cambio de uso 
de suelo agrícola a uso habitacional 
por parte del Ayuntamiento.

Con ello, argumentaron que se 
estaría dando luz verde a un pro-
yecto habitacional cerca de sus co-
munidades por parte del consorcio 
inmobiliario que es propietario del 
terreno desde hace varios años.

Jorge Alberto Vázquez y Beruche 
Gabriel Candia, representantes ve-
cinales, de  Tulantongo y San José 
Texopa, informaron que desde hace 
algunos días se enteraron del pro-
yecto, el cual, aseguran, tendría un 
alto impacto negativo en los aspec-
tos social, ambiental, de servicios y 
movilidad para sus comunidades.

Por ello, convocaron a los candi-

 Por más de tres horas 
bloquearon la carretera 
Texcoco-Lechería. Foto especial

Israel ordena evacuar 
más zonas de Rafah

De Interés          
    General

REDACCIÓN

Israel conminó este sábado a los 
palestinos de la ciudad de Rafah, 
en el sur de Gaza, que evacuaran 
y se dirigieran a lo que denomina 
una zona humanitaria ampliada en 
Al-Mawasi, en un nuevo indicio de 
que el ejército sigue adelante con 
sus planes de ataque terrestre con-
tra Rafah.

En una publicación en la red so-
cial X, un portavoz militar también 
ordenó a los residentes y despla-
zados de la zona de Yabalia, en el 
norte de Gaza, y de otros 11 barrios 
del enclave que se dirigieran inme-
diatamente a lugares situados al 

oeste de la ciudad de Gaza.
El Ministerio de Sanidad palesti-

no dijo que al menos 37 palestinos, 
24 de ellos de zonas centrales de 
Gaza, murieron en ataques aéreos 
durante la noche en todo el enclave, 
incluida Rafah.

“Lanzaron octavillas en Rafah y 
dijeron: de Rafah a al-Zawayda es 
seguro, la gente debe evacuar allí, 
y lo hicieron, ¿y qué ha sido de ellos? 
¿Cadáveres desmembrados? No hay 
ningún lugar seguro en Gaza”, de-
claró a Reuters Khitam Al-Khatib, 
que dijo haber perdido al menos a 
10 de sus familiares en un ataque 
aéreo contra una casa familiar a 
primera hora del sábado.

Al-Zawayda es una pequeña lo-
calidad del centro de la franja de 
Gaza que se ha visto abarrotada 
por miles de desplazados de todo 
el enclave.

El ejército israelí dijo que su 
aviación había atacado decenas de 

datos a la presidencia municipal 
de Texcoco para tratar el tema y 
pedirles que en caso de que ganen 
la elección local revoquen este su-
puesto cambio de uso de suelo para 
que se evite el avance de la mancha 
urbana hacia sus comunidades.

Por su parte el Gobierno muni-
cipal informó que el pasado jueves, 
la presidenta municipal por Minis-
terio de Ley, Elizabeth Terrazas, 
firmó un acuerdo con autoridades 
auxiliares -Delegados y Comités de 
Participación Ciudadana (Copacis) 
en el cual reafirma su compromiso 

de no autorizar cambio de uso de 
suelo para la creación de asenta-
mientos humanos en Texcoco.

Incluso refirió que la restricción 
en el cambio de uso de suelo ha 
llegado a ser el instrumento que 
ha evitado el avance de la mancha 
urbana en Texcoco, cuyo territorio 
todavía conserva un alto porcen-
taje de bosque, tierras de cultivo y 
áreas verdes. Incluso la autoridad 
municipal consideró que se trata 
de un tema que se está politizando.

Pasado el mediodía el centenar 
de manifestantes se retiró luego 
de que una comisión se reunió con 
autoridades de la Secretaría de Go-
bernación, con quienes acordaron 
establecer una mesa de diálogo con 
autoridades municipales.

objetivos en toda la franja duran-
te el último día, y añadió que sus 
tropas terrestres habían eliminado 
a combatientes en Zeitoun en las 
últimas horas.

Un ataque aéreo israelí mató al 
menos a siete personas en una ca-
sa de la localidad de Beit Lahiya, 
en el norte de la Franja de Gaza, 
todas de la misma familia, según 
informaron los médicos.

 “La situación es muy difícil, la 
gente está abandonando sus ca-
sas presa del pánico”, dijo Khaled, 
de 35 años, residente del barrio 
de Shaboura, una zona donde se 
han emitido las nuevas órdenes 
de evacuación.

El ejército israelí afirmó que 
proseguía su actividad operativa 
contra combatientes de Hamas en 
el este de Rafah y en el lado gazatí 
del paso fronterizo de Rafah.

A pesar de la fuerte presión de 
Estados Unidos y de la alarma 
expresada por residentes y gru-
pos humanitarios, Israel ha di-
cho que seguirá adelante con la 
incursión en Rafah, donde más 
de un millón de desplazados han 
buscado refugio durante la gue-
rra de 7 meses.

REDACCIÓN

Tenemos que trabajar en conjunto, 
sociedad civil y partidos políticos 
por un mejor país, un México que 
salga adelante, que es también lo 
que quiere Acción Nacional con 
esta alianza rumbo al 2 de junio, 
aseguró Enrique Vargas del Villar, 
candidato al Senado de la Repúbli-
ca por la Coalición Fuerza y Cora-
zón por México.

En intensa gira por distintas 
colonias de Naucalpan, recordó 
que a partir de la administración 
de Angélica Moya, este municipio 
se está recuperando después del 
mal gobierno que hizo Morena, 
que incluso, lo mandó al buró de 
crédito.

“Aquí nos quedamos los que 
queremos un mejor Naucalpan, 
los que pusieron primero el bien 
común sobre los intereses perso-
nales”, aseguró ante liderazgos so-

Partidos y sociedad deben 
trabajar juntos: Vargas

ciales y políticos de este municipio.
Vargas del Villar señaló que el 

próximo 2 de junio en Naucalpan, 
se van a ganar los distritos federa-
les, locales, la alcaldía, el Senado y 
la Presidencia de la República con 
Xóchitl Gálvez.

Llamó a los ciudadanos para que 
este 2 de junio, salgan desde tem-
prano con la familia a votar por los 
y las candidatas de Acción Nacional 
y estar pendientes de las casillas en 
sus colonias, ya que el partido en el 
gobierno federal sabe que perderá 
porque la gente está demandando 
un cambio de rumbo en el país.

Después, el candidato al Senado 
de la República, Enrique Vargas 
acompañado de las candidatas a 
diputadas federal, Martha Moya y 
Úrsula Cortés, así como de Agus-
tín Belgodere, candidato a regidor 
realizó una caminata por calles de 
Naucalpan, en donde además de 
saludar a la ciudadanía, recibió 
muestras de apoyo.

 El candidato panista al Senado realizó gira por Naucalpan. Foto especial
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PALOMA CUEVAS R.

…EL MUNDO NO apareció con-
vocado por el lenguaje,  
sino que se manifestó a través 
de él.  
La luz no se hizo al pronunciarla, 

pero se significó.  
Por eso, cada tanto, murmuro el nombre 
que llevará mi hijo,  
para irle haciendo un hueco de sentido 
en el mundo.  
Para ir trayendo, poco a poco, su signi-
ficado…”

GERMINAL

TANIA TAGLE

A TODAS LAS personas que leen estas 
letras, muchas gracias por dedicarles 
sus ojos, un momento de sus vidas y su 
atención.

EXISTEN FECHAS MUY especiales 
que nos humanizan y eso que suena a 
belleza, no siempre resulta en algo posi-
tivo. Humanizarse es volverse humano y 
esto de serlo, no siempre va de la mano 

del humanismo, sino de la humanidad…

LA HUMANIDAD TIENE historias de 
autofagia, tal como lo dijo en su momento 
Hobbes: “Homo homini lupus,” locución 
latina de uso actual que significa ‘el hom-
bre es el lobo del hombre’ o ‘el hombre es 
un lobo para el hombre.’  (De lenguaje in-
cluyente y no sexista, luego hablamos, evi-
dentemente no fue tomado en cuenta para 
explicarlo). Se cita con frecuencia cuando 
se hace referencia al origen individual, 
egoísta y violento de la humanidad.

HUMANIZARSE PUEDE SER encon-
trarse en las construcciones que nos han 
permitido crearnos y sobrevivir como 
sociedades, incluidos los andamiajes 
patriarcales que permiten creación de 
ciudadanías de primera y de segunda – 
donde generalmente habitamos todos 
aquellos que nos encontramos en los 
márgenes, poblaciones “vulneradas” que 
no “vulnerables” incluidas.

Y TODOS LOS mundos: El Primer mun-
do, el Segundo Mundo, el Tercer Mundo 
y ahora con la conceptualización de 
Necropolítica y todas sus implicaciones 
hasta un Cuarto Mundo, donde existen 
todos aquellas humanidades genéricas 

intercambiables que al parecer no le 
importan - absolutamente a nadie – a 
casi nadie.

Y SIN EMBARGO, a pesar de todo y de 
todos, las personas continuamos tenien-
do un punto en común más allá de las 
cuentas bancarias, los códigos postales 
y los títulos de universidades caras, o 
no, todos, todas y todes, provenimos de 
un padre y una madre, de un milagro 
bicelular que se comparte y se divide en 
gametos, hasta convertirse en un cigoto, 
un feto, un ser humano.

LA MADRE IDEALIZADA por Máxi-
mo Gorky, convertida en santa, en virgen 
impoluta, en ángel de todas las plegarias, 
castigada cuando se atreve a desear, a 
vivir, a existir como en la época de la 
Madame Bovary de Flaubert y de la Ana 
Karenina de Tolstoi, convertida en escul-
tura y en el modelo de amor incondicio-
nal, ese que se da por y para los hijos.

HOY QUIERO COMPARTIRLES una 
probadita de mi concepto de madre, y al 
mismo tiempo deslindar a mi madre de 
mi concepto, este ha sido creado por mí, 
desde mi maternidad, en su defensa diré 
que ella, MI MADRE, ha sido lo mejor que 
pudo haberme ocurrido, a pesar de mí.

MI SER MADRE es ser bruja, hechicera 
y maga: Crear conjuros (desde el nombre 
de nuestros hijos o hijas), hacer mila-

gros, unir células, cocinar en nuestro 
interior a seres humanos que no son 
nuestros, que nos son prestados por la 
vida para aprender el más alto nivel del 
arte del amor incondicional.

ES UNA CONDICIÓN, es un derecho, 
una decisión. Ser madre es aprender a 
interesarnos en alguien totalmente, de 
manera completamente desinteresada.

A TODAS MIS amigas que han decidi-
do serlo: toda mi admiración, mi amor y 
mi respeto.

A TODAS MIS amigas que han deci-
dido no serlo: toda mi admiración, mi 
amor y mi respeto.

NUESTRA MISIÓN COMO mujeres 
será la que nosotras decidamos y eso, 
está muy bien.

A T E N T A M E N T E 

PALOMA CUEVAS 

P.D. LA MATERNIDAD será elegida, 
o no será.

POR MADRES QUE amen serlo y que 
no sean obligadas a cumplir con una 
función que les haya sido impuesta.

#HASTAQUELADIGNIDADSEA-
COSTUMBRE

ANTEVASÍN

Madres…

“

EVITARÁ ENFERMEDADES, DICEN

Trabajadores apoyan jornada 
laboral a 40 horas semanales
Dirigente de la Confederación de Trabajadores y Campesinos 
asegura que es una deuda histórica con el sector

 Los obreros también están 
a favor de que se instale un 
aguinaldo de 30 días. Foto 
especial

ALEJANDRA REYES

Amador Monroy Estrada, líder de 
la Confederación de Trabajadores 
y Campesinos en Tlalnepantla, des-
tacó que existe todavía una deuda 
histórica de la sociedad con los 
trabajadores y por eso apoyan la 
iniciativa del gobierno federal para 
reducir la jornada laboral a 40 ho-
ras en la semana.

De esa forma, enfatizó, la clase 
trabajadora  tendrá más oportu-
nidad de convivir con su familia y 
socializar entre ellos.

Destacó además que “la ley silla” 
es una necesidad que se requiere 
para evitar la fatiga y las enferme-
dades profesionales de trabajado-
ras y trabajadores. En esta idea e 
intención, dijo, “estamos con el go-
bierno y con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador”.

Insistió que reconocen la inten-
ción del gobierno federal de que los 
trabajadores reciban un aguinaldo 
de 30 días al final del año, con la in-
tención de que solventen sus gastos. 
Sobre todo, por lo caro que resulta 
el mes de diciembre por las festivi-
dades de fin de año.

Señaló que esas medidas son 
importantes para los obreros, las 
cuales forman parte de esa deuda 
que la sociedad mexicana aún tiene 
con el sector laboral.

Los trabajadores esperan que 
este sexenio concluya con el éxito 
de haber conquistado con acciones 
y éxito las reformas en su beneficio.

Destacó que los obreros no tuvie-
ron mucho que celebrar el primero 
de mayo, Día del Trabajo, pues exis-
ten promesas incumplidas y por eso 
apoyan al gobierno mexicano en su 
afán de satisfacer estas demandas 
de muchos años.

Los obreros se manifestaron en 

apoyo a qué suban el aguinaldo en 
30 días, por eso,  se manifiestan en 
apoyo al gobierno mexicano para 
que sea una realidad la ley silla y los 
trabajadores eviten la fatiga.

Los trabajadores mexicanos, dijo 
Amador Monroy, son la población 
que más labora durante el año y 
por eso le dicen al gobierno federal, 
que son ellos los que transforman la 
materia y hacen posible una pros-
peridad, gracias a su talento, ima-
ginación, esfuerzo y compromiso 
con el país.

Finalmente dijo que son los que 
más contribuyen al gasto nacional, 
los más puntuales al cumplir con el 
pago de sus impuestos.

Se suman priistas al proyecto 
de Romina Contreras

 La candidata del PAN a 
la presidencia municipal de 
Huixquilucan se comprometió 
a reforzar la seguridad. Foto 
especial

REDACCIÓN

Más de 150 integrantes del Parti-
do Revolucionario Institucional 
(PRI) se sumaron a la campaña 
de la candidata del Partido Acción 
Nacional (PAN) a la presidencia 
municipal de Huixquilucan, Ro-
mina Contreras Carrasco, en San 
Juan Yautepec, con la intención 
de que se mantengan los buenos 
resultados en esta demarcación y 
Huixquilucan siga siendo un refe-
rente a nivel nacional.

La candidata aseguró que su 
proyecto representa resultados 
eficientes para cada una de las 
comunidades que conforman 
Huixquilucan, por lo que expresó 
que todas las personas que deseen 
sumarse son bienvenidas.

Durante la reunión con veci-
nos y simpatizantes del partido, 
la candidata del PAN, se com-
prometió a continuar con la pro-
tección de la ciudadanía con la 
adquisición de arcos lectores con 
tecnología de última generación 

para blindar las zonas limítrofes 
del territorio, con la finalidad de 
dar una respuesta más inmediata 
ante cualquier emergencia o algún 
acto ilícito.

Asimismo, para apoyar a las 
madres solteras, así como muje-
res y hombres jefes de familia, se 
comprometió a abrir una estancia 
infantil en dicha comunidad para 
que las niñas y niños huixquilu-
quenses tengan servicios de cui-
dado y atención, promoviendo su 
desarrollo integral.

En cuanto a la movilidad, Romi-
na Contreras, planteó la posibili-
dad de verificar la construcción 
de un libramiento en beneficio de 
los habitantes de San Juan Yaute-
pec, para mejorar la movilidad en 
la zona y así acortar tiempos de 
traslado.
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TRABAJARÁ EN COORDINACIÓN CON DELFINA GÓMEZ

Sheinbaum consolidará los 
programas del Bienestar
En su visita a Chalco, se comprometió a construir dos 
universidades en este municipio

 La candidata a la presidencia de la República dijo que mantendrá 
los principios de la Cuarta Transformación.  Foto especial

Beca del Bienestar para Niños y Ni-
ñas y pases directos para ingresar a 
la educación media superior tras la 
eliminación del examen Comipems.

Además, anunció la construcción 
de dos universidades en Chalco y el 
inicio de un programa de mejora y 
construcción de más viviendas de 
interés social.

“Vamos a cambiar con senadores 
y diputados la Ley para que el Info-
navit cambie la forma en que está 
operando”, adelantó.

Dijo que de ser la próxima presi-
denta de México impulsará, de la 
mano de la gobernadora del Estado 
de México, Delfina Gómez, el pro-
grama de regularización y escri-
turación de predios y viviendas, la 
construcción de la conexión de red 
de pozos de agua potable que hay 
en el municipio y la extensión del 
Trolebús elevado.

Aseguró que habrá estrategia de 
seguridad para la zona oriente de 
la entidad, que permita garantizar 
la seguridad de las familias mexi-
quenses.

“Es un día trascendente para la 
historia por muchas razones, la 
primera porque le vamos a mostrar 
al mundo entero que el pueblo de 
México quiere que continúe esta 
forma de gobierno, en donde se 
pone primero el interés del pueblo 
y la nación, también lo veo en las 
caras de las jovencitas, por prime-
ra vez en 200 años va a haber una 
mujer presidenta transformadora 
en nuestro país”.  

ción: “por el bien de todos y todas, 
primero los pobres, austeridad re-
publicana y el poder al servicio de 
los demás”.

Sheinbaum Pardo destacó que el 
actual gobierno federal se ha aho-
rrado más de 2 billones de pesos en 
corrupción, lo que ha permitido im-
pulsar programas sociales y obras; 
por ello, los programas sociales, en 
su totalidad, se conservarán y se im-
pulsarán aumentos salariales por 
encima de la inflación.

“Queremos que esos programas 
queden plasmados en la Consti-
tución de la República para que 
nunca nadie los pueda quitar, pero 
no nos vamos a quedar ahí, vamos 
por más”, externó la candidata 
morenista entre porras y aplausos 
por militantes y simpatizantes de 
Chalco.

Entre sus propuestas, la ex jefa 
de gobierno de la Ciudad de México 
anunció la creación de un apoyo en 
reconocimiento a todas las mujeres 
de 60 a 64 años, la creación de una 

“Está cañón el calor, pero más 
aguantar a Morena”: Gálvez
REDACCIÓN

De gira por Aguascalientes, Xó-
chitl Gálvez, aspirante presiden-
cial de la alianza Fuerza y Corazón 
por México, sostuvo un mitin en 
la Plaza Patria ante militantes de 
los partidos de oposición que la 
apoyan, así como simpatizantes y 
señaló que el calor estaba “cañón, 
pero está más cañón aguantar a 
Morena otros seis años”.

Amigas y amigos sé que está ca-
ñón el calor, pero está más cañón 
aguantar a Morena otros seis años”, 
bromeó Gálvez, los asistentes res-
pondieron al grito de “fuera More-
na, fuera Morena”. 

La exsenadora instó a los presen-
tes a vigilar la elección, ya que Mo-
rena puede boicotear el resultado 
de las casillas.

“Necesito de los hombres, nece-
sito de su fuerza, los necesito para 
cuidar las casillas este 2 de junio, 
quiero que me ayuden a defender 
el triunfo los hombres de Aguasca-
lientes, quien quiera inscribirse a 
través del partido bienvenido a cui-
dar esta elección porque vamos a 
ganar, vamos a ganar”, pidió Gálvez.

Ante una plaza llena, Gálvez Ruiz 
pidió a los hidrocálidos que el próxi-
mo 2 de junio cada uno lleve a 10 
personas más para que voten a fa-
vor del proyecto de nación que ella 
encabeza, porque entre más parti-
cipe la población, más posibilidades 
hay de garantizar el triunfo.

“Necesito que todos ustedes el 

 La candidata del PAN, PRI 
y PRD, Xóchitl Gálvez, visitó 
Aguascalientes. Foto especial

2 de junio cada uno haga su lis-
ta y lleve a votar a 10 personas, a 
su comadre, a su compadre, a su 
sobrino, nada que los jóvenes no 
quieren, convénzanlos, hagan una 
comidita en familia, el 2 de junio 
vamos a festejar el triunfo de la de-
mocracia, 65% de los ciudadanos 
vamos a ganar, no tengan ninguna 
duda”, aseguró la abanderada de la 
oposición.

Simpatizantes de la coalición 
Fuerza y Corazón por México, 
compartieron sus motivaciones y 
esperanzas ante su campaña.

“Más que nada, queremos segu-

ridad”, dijo una mujer haciendo 
un llamado a que este tema sea 
una prioridad en la agenda de la 
candidata, dada la creciente pre-
ocupación por la delincuencia en 
la región.

Otros exigieron un cambio en la 
administración federal para que se 
refleje en Aguascalientes, dónde 
aseguran que la inseguridad es el 
mayor problema.

REDACCIÓN

Ayer, el candidato a la presidencia 
de la República por Movimiento 
Ciudadano (MC), Jorge Álvarez 
Máynez, publicó un nuevo video 
en el cual hace referencia a “de-
rrocar a la vieja política” y se vale 
de la animación japonesa o anime, 
así como del fútbol para atacar a 
los militantes del Partido Acción 
Nacional (PAN) y del Partido Re-
volucionario Institucional (PRI).

El video de 47 segundos, simula 
un partido de fútbol en donde el 
exdiputado hace equipo con Maria-
na Rodríguez Cantú, actual candi-
data a la presidencia municipal de 
Monterrey, así como Pablo Lemus, 
candidato al gobierno de Jalisco, 
todos del partido naranja.

En la animación aparece un 
personaje que simula ser Alejan-
dro Moreno Cárdenas, dirigente 
nacional del PRI a quien se le es-
cucha decir que el partido es “pan 
comido”. Del mismo modo, apare-
ce quien simula ser la candidata de 
la presidencia por la alianza Fuer-
za y Corazón por México, Xóchitl 
Gálvez, cuya posición es defender 
la portería. Visiblemente asusta-
da, se percata que el personaje de 
Máynez se aproxima a ella para 
ejecutar un tiro a gol.

En el clip hace burla de las veces 
en que la senadora con licencia ha 
tenido que usar teleprompter para 
poder dirigir sus discursos, al tiem-
po que ella misma ha manifestado 
olvidar lo que tenía que decir; sin 

Máynez lanza nuevo 
spot con anime y futbol

embargo, en este caso asegura que 
olvida cuál es su papel dentro del 
partido, por lo cual aparece esta 
herramienta de apoyo la cual le re-
cuerda que el objetivo principal es 
detener el tiro.

“¡Ayuda!, ¿qué se supone que te-
nía que hacer?”, dice el personaje de 
Gálvez. Como una referencia clara 
respecto a las recientes encuestas 
en donde el emecista ha rebasado 
a la ex alcaldesa de Miguel Hidalgo 
el marcador se pone con un tanto a 
favor del equipo naranja, por lo que 
aparecen Vicente Fox Quesada y Fe-
lipe Calderón Hinojosa, expresiden-
tes del PAN y quienes en el pasado 
manifestaron beneplácito porque la 
encuesta de Massive Caller ya había 
puesto al frente a Gálvez.

 El video de Máynez simula un 
partido de futbol donde PAN y PRI 
salen derrotados. Foto especial

REDACCIÓN

La candidata a la presidencia 
de México por la coalición Siga-
mos Haciendo Historia, Claudia 
Sheinbaum, aseguró que continua-
rá impulsando acciones en favor de 
la población mexicana de resultar 
ganadora en la elección del 2 de 
junio.

A 21 días de la jornada electoral, 
afirmó que el actual presidente de 
la república, Andrés Manuel López 
Obrador, ha llevado a México al ac-
tual momento histórico de trans-
formación, donde el pueblo es el 
protagonista y la corrupción y los 
privilegios de unos cuantos son cosa 
del pasado.

Destacó que su gobierno adopta-
rá los principios de la transforma-
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DOS SON HOMOPARENTALES

Suman 21 adopciones 
en Edomex en 2024
El año que más adopciones registró fue 2020, con 130; 
en 2019 fueron 128 y en 2014, 124; en 2021 fueron 86

AURA MORENO 

En la entidad se han logrado 21 
adopciones de menores de edad 
a través del Sistema para el De-
sarrollo Integral de la Familia del 
Estado de México (DIFEM), de 
los cuales dos fueron adopciones 
homoparentales y una por una 
persona soltera.

El 2020 fue el año con el mayor 
número de adopciones reporta-
das al sumar 130, seguido de 2019 
con 128 y 2014 con 124, a partir de 
2021 la cifra ha disminuido pau-
latinamente hasta 86 adopciones 
en un año. 

Para iniciar el proceso de adop-
ción, los interesados deben ser 
mayores de 21 años y tener, al me-
nos, 10 años más que la persona a 
adoptar; contar con identificación 
oficial vigente. Acta de matrimo-
nio o sentencia de concubinato.

Comprobante de domicilio, iden-
tificación oficial de dos referencias 
familiares. Deben entregar foto-
grafía tamaño infantil del o de los 
solicitantes, así como demostrar 
que tienen los medios económicos 
para proveer alimentos.

El DIFEM solicita documentos 
adicionales para el área médica, 
psicológica y la de trabajo social, 
de igual forma realiza visitas domi-
ciliarias o entrevistas a miembros 
de la familia de los solicitantes.

Los padres que logran adoptar, 
deben obtener un oficio de viabi-
lidad y certificado de idoneidad, 
posteriormente se les entregan 
infantes con situación jurídica re-
suelta para integrarse a su nueva 
familia. 

 La Procuraduría de Protección 
de Niñas, Niños y Adolescentes 
del DIFEM presenta información 
detallada de cada expediente so-
metido a análisis, discusión y apro-
bación ante el citado Comité.

 Entre su labor, realizan sensi-
bilización para que las familias 
solicitantes de adopción conside-
ren la posibilidad de integrar en 
su núcleo familiar a niñas y niños 
que tengan más de tres años de 
edad, lo que les permite evitar su 
institucionalización en Centros de 

Asistencia Social.
 En caso de ingresar a estos 

centros los pequeños podrán salir 
al cumplir la mayoría de edad, si 
son adoptados o al ser canaliza-
dos al Centro de Asistencia Villa 
Hogar, o al Centro de Asistencia 
Villa Juvenil.

También al Centro de Asistencia 
Temporal de Rehabilitación Infan-
til, Centro de Asistencia Social de la 
Dirección De Reinserción Social Y 
Tratamiento de Adolescentes, Casa 
Hogar Alegría I.A.P. y VIFAC A.C.

 El DIFEM realiza una exhaustiva investigación de los futuros 
padres, antes de proceder a la entrega de los menores. Foto especial

 El candidato a la alcaldía, dijo que en cada una de las 85 
comunidades del municipio se hizo al menos una obra; ahora va por 
cuatro. Foto especial

Óscar Sánchez va por más 
obras para los almoloyenses
REDACCIÓN

Oscar Sánchez García, candidato 
del Partido Revolucionario Insti-
tucional a la presidencia munici-
pal de Almoloya de Juárez, destacó 
que “hoy puedo caminar todas las 
comunidades sin excepción y po-
drán señalar dos cosas que acepto 
con gusto; uno, podrán decir que 
fue muy poco, se respeta; y otros 
reconocen el trabajo y vamos por 
más, pero lo que no se acepta, es 
aquél que diga que no hemos he-
cho nada”, porque ahí están las 
obras y las acciones. 

El candidato del PRI visitó las 
comunidades de Ejido el Estanco, 
El Estanco, La Posta, La Lima, Di-
latada Sur, Arroyo Zarco La Mesa, 
Arroyo Zarco Centro y San Anto-
nio Buenavista, en donde reiteró 
su compromiso de ir por el doble 
de obras y acciones para mejorar 
el nivel de vida de la gente. 

En la región de El Estanco in-
formó que en 15 días iniciarán 
las obras que comprometió como 

Presidente Municipal de construir 
la fachada y barda perimetral del 
panteón del lugar, así como la 
construcción de un aula para el te-
lebachillerato, y reiteró que ahora 
su compromiso va al doble, ahora 
todas las comunidades tendrán 
cuatro obras y cuatro acciones. 

 “Ayúdenme para ganar, para 
sumar más gente, aunque no esté 
aquí, pasen la voz, toquen la puerta, 
visiten a la familia para convencer-
la, al vecino, al amigo y de ahí sin 
duda sé que las comunidades van 
a dar de nueva cuenta el buen re-
sultado que me dieron y por eso mi 
compromiso va al doble con uste-
des”, apuntó el candidato del PRI. 

También les recordó que hay 
obras y hechos que lo ayudan a 
refrendar el compromiso y a decir 
que cumplió lo que había dicho, 
“hay cosas que se ven, no son pala-
bras y propuestas de una campaña, 
son una realidad”, agregó. 

“Se va a seguir cumpliendo y se 
va a seguir trabajando”, puntualizó 
a los colonos de San Antonio Buena-
vista, donde concluyó su gira de hoy. 

Ana Muñiz pide cerrar el paso a las ocurrencias
REDACCIÓN

Ana Muñiz Neyra, candidata de la 
coalición PRI, PAN, PRD y Nue-
va Alianza, hizo un llamado a las 
madres de San Mateo Atenco pa-
ra que el próximo domingo 2 de 
junio salgan a votar con alegría, 
con ánimo, con fuerza, con deter-
minación, por sus familias y por 
un futuro mejor para sus hijos.

Rodeada de madres de familia 
de los barrios y colonias del mu-
nicipio, convocó también a que 
ayuden “porque no queremos 
que llegue a San Mateo Atenco 
la ocurrencia, no queremos que 
llegue la violencia, no queremos la 
delincuencia”, dijo enérgica.

Acompañada de sus hijos y de 
su madre, a quien calificó como 
su mayor orgullo y el motor que la 

impulsa todos los días a ser mejor, 
la candidata de la coalición “Fuer-
za y Corazón por México” se com-
prometió a seguir impulsando el 
desarrollo integral de las madres 
de San Mateo Atenco.

Recordó que durante su admi-
nistración se han realizado obras y 
programas que cambian y mejoran 
la vida de la gente, como el Centro 
de Rehabilitación e Integración So-
cial, las casas de día y el programa 
de vivienda “Por ti hogar Unidos 
Sí”; y ofreció continuar la entrega 
becas de excelencia académica, a 
estudiantes en situación de vulne-
rabilidad, así el “Programa Abrazo” 
para niños en estado de orfandad.

Además, dijo, “crearemos la 
Unidad Municipal de Autismo 
‘Corazón Azul’, daremos continui-
dad al PROPACAN que atiende a 
pacientes con cáncer y emprende-

 La candidata a la alcaldía 
de San Mateo Atenco se 
compromete a conquistar el 
desarrollo integral para las 
madres del municipio.  Foto 
especial

remos el programa A Tu Lado de-
dicado a apoyar a las cuidadoras 
y cuidadores de adultos mayores, 
enfermos crónicos, personas con 
cáncer o con discapacidad.

Ana Muñiz Neyra habló también 
de la Brigada Plateada que protege-
rá a madres y padres de la tercera 
edad víctimas de abusos y violencia. 

Finalmente, anunció que habrá 
también protección para madres 
adolescentes y estableció que se 
emprenderán acciones para pre-
venir y atender el fenómeno del 
embarazo adolescente.
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SEGÚN EL GOBIERNO MUNICIPAL

Más de mil 500 patrullas 
en mal estado en Toluca
El inventario de las radiopatrullas es de 2 mil 117 
vehículos, aunque no se tiene un dato certero del 
número de unidades

ALEJANDRA REYES

La Fiscalía General de Justicia del 
Estado de México (FGEM), deter-
minó que los estudiantes que fue-
ron detenidos por elementos de la 
Policía Municipal, tras la riña regis-
trada afuera del CCH Naucalpan, 
fueron ilegalmente presentados 
ante el Ministerio Público, pues no 
tuvieron relación con los hechos en 
los que perdió la vida un alumno.

La institución  informó que el 
individuo identificado con las si-
glas O.Y.G.A. de 19 años de edad 
no presentó huellas de contusio-
nes, arrastramiento, hematomas o 
manchas hemáticas, que indicaran 
una agresión en su contra.

Conforme a las entrevistas re-
cabadas en el proceso de investi-
gación, un amigo del hermano del 
joven fallecido, manifestó que al 
encontrarse cerca del CCH Naucal-
pan en compañía de ambos jóvenes 
-su amigo y O.Y.G.A- escucharon 
detonaciones de petardos, por lo 
que corrieron hacia el plantel. Al 
momento en que corrían O.Y.G.A 
se desvaneció por lo que Y.G.A. lo 
auxilió hasta la llegada de los para-
médicos, quienes  informaron que 
ya no contaba con signos vitales.

Esta versión se contrapone, con la 
de las autoridades municipales, quie-
nes mediante su reporte indicaron:

“Que derivado de un alerta-
miento de su centro de mando,  
lograron advertir una agresión a 
un individuo por lo que luego de 
intervenir procedieron a asegurar 
a diversos  sujetos para posterior-
mente dar intervención a elemen-
tos de la Fiscalía General de Justi-
cia del Estado de México, quienes 
se constituyeron en el lugar de los 
hechos donde advirtieron la pre-
sencia de un cuerpo sin aparentes  
signos vitales, motivo por el cual se 
inició la investigación por el delito 
de homicidio”

Lo anterior fue ratificado por la 
alcaldesa con licencia, y candidata 
del PAN, Angélica Moya, quien me-
diante un video en redes sociales, 
señaló que:

“Ayer, lamentablemente, un jo-
ven estudiante perdió la vida en una 
riña en el CCH Naucalpan. Nuestra 
policía municipal detuvo a nueve 
presuntos implicados, quienes ya 
están a disposición de las autorida-
des correspondientes.” SIC. 

Policía detuvo 
ilegalmente 
a alumnos  de 
CCH Naucalpan

AURA MORENO 

En Toluca hay un inventario de 
2 mil 117 vehículos de seguridad 
pública, de los cuales al menos mil 
500 están en mal estado y requie-
ren ser dados de baja, afirmó la sín-
dico Alma América Rivera Tavizón.

Aseguró que el director gene-
ral de Administración, Luis Ángel 
Servín, no cuenta con un registro 
certero sobre el número de patru-
llas con las que cuenta el munici-
pio; sin embargo,  se presume que 
son cerca de 2 mil 117.

“Son más de mil 500 patrullas 
o vehículos de seguridad pública 
en mal estado y que se tienen que 
dar de baja, las que están en más o 
menos buenas condiciones están 
circulando para atención del ser-
vicio público”. 

Consideró que es urgente que se 
habiliten la mayor cantidad posible 
dados los problemas de seguridad 
que enfrenta el municipio, una de 
las principales quejas de la pobla-
ción en Toluca. 

 Algunas patrullas están abandonadas en las calles.  Foto especial

su labor en la ciudad. 
Preguntó, “si ya se había modi-

ficado el tema de la dotación de 
gasolina a las unidades, porque en 
las mesas de paz hacen convenios 
verbales con el estado y la federa-
ción, también si se va a recuperar 
el salario de los policías, porque se 
les bajó recientemente”. 

Precisó que actualmente reciben 
2 mil 500 menos de lo que ganaban 
en el gobierno municipal anterior, 
“pero el sueldo debe reflejar la 
importancia de su papel en la so-
ciedad, por eso algunos elementos 
quieren llevarse detenidos a meno-
res de edad por jugar con juegos de 
mesa, por poner un ejemplo”.

Lamentó que la capital mexi-
quense sea uno de los municipios 
más inseguros a nivel nacional, el 
robo a transeúnte repuntó en los 
últimos meses y casi 85 por ciento 
de los toluqueños se sienten insegu-
ros en las calles, dijo.

“Por eso, reiteró el regidor, es im-
portante que el gobierno municipal 
se aplique en la reparación o mo-
dernización de las patrullas”.

REDACCIÓN

Tras realizar un recorrido por la 
Barranca del Ehécatl y reunirse 
con integrantes del Colectivo de 
Organizaciones de la Sierra de 
Guadalupe, la candidata de Mo-
rena a la presidencia municipal, 
Azucena Cisneros Coss, recono-
ció la labor de la sociedad civil por 
mejorar el entorno y aseveró que 
el gobierno de la transformación 
que encabezará a partir del 1 de 
enero acompañará las causas am-
bientales.

“Ustedes  han hecho del tema 
ambiental  su causa de vida y los 
gobiernos estamos obligados a 
darles un acompañamiento, por-
que hay quien trae ya un adelanto 
pero se vuelven caminos sinuosos 
y más en Edomex como ha ocurri-
do en décadas, pero ahora sere-
mos ejemplo de lo que se puede 
lograr organizados”.

Afirmó que como diputada lo-
cal de Ecatepec realizó recorridos 
por las barrancas para impulsar 
acciones que frenen su invasión, 
construir pozos de absorción y 
parques ecológicos. Ya hay pro-
yectos presentados ante la Secre-
taría del Agua.

Azucena Cisneros asume compromisos
con los ambientalistas de Ecatepec

 Colectivos le pidieron a la 
candidata defender barrancas 
de los cárteles inmobiliarios y 
limpiar los tiraderos de basura 
Foto especial

“Estableceremos una reunión 
para trabajar de la mano estos te-
mas importantes, hay mucho que 
se puede hacer en esta gran ciudad 
que es Ecatepec, hay maneras de 
poder revertir la afectación am-
biental y sé que siempre van a con-
tracorriente”.

“La Cuarta Transformación 
significa el derecho a la ciudad, 
derecho al medio ambiente  y a te-
ner agua por la red y ello solo será 
posible a través de una alianza con 
la gente, con esquemas de partici-

pación social y convenios”.
En la Barranca del Ehécatl, los 

activistas se han encargado de la 
conservación de 7.4 hectáreas, 
donde han realizado reforestación, 
creado jardines polinizadores, y 
ello han permitido la coexistencia 
de hasta 137 especies diferentes de 
aves, y cuyos trabajos de rescate ini-
ciaron a finales de los 90’s informó, 
Ángel Jaquez, del Grupo Ecologis-
tas Guardianes del Ehécatl.

Los activistas ambientales como 
Víctor Zendejas, de la Organiza-

ción Pro Natura, pidieron respaldo 
a la abanderada de Morena, para 
defender las barrancas del cartel 
inmobiliario y de quienes las usan 
como tiraderos de basura o cascajo.

El colectivo que agrupa a 10 or-
ganizaciones de ambientalistas de-
mandaron que se respeten los De-
rechos de la madre tierra y aplicar 
sanciones a quienes no cumplan.

En la Barranca
del Ehécatl, los
ambientalistas
han realizado
tareas de
reforestación

Esas unidades
tienen que
darse de baja,
aseguró el
director de
Administración

“Por eso, si tenemos más elemen-
tos en campo, en la calle, socializan-
do con los ciudadanos, les debemos 
de dar el mayor respaldo, el mayor 
cobijo, la mejor atención, pero tam-
bién los instrumentos para poder 

trabajar”, dijo en sesión de cabildo.
Por su parte, el regidor Mario 

Cardoso dio a conocer que la actual 
administración disminuyó el sueldo 
de los policías, lo que consideró una 
falta grave dada la importancia de 

 La Fiscalía General de 
Justicia liberó a los jóvenes 
detenidos por la policía 
municipal. Foto especial
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de la abuela

REPRESENTAN 21 MIL HECTÁREAS

Áreas Naturales conservan la 
Biodiversidad en Edomex
El gobierno estatal, a través de la Secretaría de Medio Ambiente realiza 
acciones para fortalecer la conservación de especies.

REDACCIÓN

Las Áreas Naturales Protegidas 
(ANP) mexiquenses son el princi-
pal instrumento para conservar 
la biodiversidad de la entidad; en 
ese sentido, la Secretaría del Me-
dio Ambiente y Desarrollo Soste-
nible del Estado de México tiene a 
su cargo la administración y ma-
nejo de cinco Parques Estatales 
e igual número de Parques Urba-
nos que suman una superficie de 
21 mil 896 hectáreas de suelo de 
conservación.

A través de la Coordinación Ge-
neral de Conservación Ecológica 
(CGCE) se resguardan estos es-
pacios donde existen ecosistemas 
naturales como el bosque de enci-
no, matorral xerófilo y pastizal, en 
los que habitan permanentemente 
especies de flora y fauna, y anual-
mente arriban especies migrato-
rias de otros países y estados del 
norte de la República Mexicana.

La Secretaría medioambiental 
informa que, para conocer a las 
especies y actualizar su registro, 
en colaboración con diversas 
instituciones de gobierno y orga-
nizaciones de la sociedad civil, la 
CGCE actualiza periódicamente 
los Programas de Manejo de las 
ANP y realiza monitoreos utili-
zando métodos, procedimientos 
y equipos que permiten contar con 
la evidencia de su existencia.

Adicionalmente, las ANP ofre-
cen actividades recreativas que 
permiten que la población parti-
cipe en familia y disfrute del con-
tacto con la naturaleza, como es el 

 Son cinco parques estatales 
e igual número de parques 
urbanos.Foto Especial.

versidad de aves como: águilas, hal-
cones, chipes, gorriones, carpinte-
ros, calandrias, colibríes, cenzontles 
y correcaminos, entre otros.

Otra actividad que realiza la CG-
CE es el fototrampeo, mediante el 
cual se colocan cámaras en sitios 
estratégicos, las cuales tienen sen-
sores y que, al detectar la presencia 
de organismos, realizan tomas ins-
tantáneas, posteriormente al reco-
gerse y ser revisadas han permitido 
corroborar la presencia de especies 
como el coyote y gato montés. Su 
presencia es un registro muy valioso 
ya que es un indicador de la calidad 
de los ecosistemas.

La Secretaría del Medio Am-
biente y Desarrollo Sostenible 
mexiquense, pendiente de los as-
pectos climatológicos y ante los 
estragos que ocasiona la sequía por 
la influencia del cambio climático, 
apoya a las especies para disponer 
de fuentes de agua, y por medio de 
la CGCE se ha dado a la tarea, junto 
con voluntarios y organizaciones, de 
colocar bebederos que son dispues-
tos para la fauna silvestre.

Para favorecer a la biodiversidad 
de polinizadores y en congruencia 
con la estrategia nacional para el 
uso sustentable de esas especies, 
se promueve e impulsa la iniciati-
va para crear Jardines de Refugio 
para Polinizadores, seleccionando 
preferentemente especies nativas 
de plantas y cuando la mayor parte 
de estas se encuentra en floración, 
observando simultáneamente coli-
bríes, abejorros, escarabajos, abe-
jas, moscas y mariposas, de estas 
últimas incluyendo el registro de 
mariposa monarca.

Reconoce Eruviel Ávila apoyo de 
trabajadores de la Salud al Verde

 Eruviel Ávila visitó la colonia 
Luis Donaldo Colosio, donde 
agradeció el apoyo del SNTSS.
Foto especial

caso del Programa de Aves Urbanas 
(PAU) que se realiza en coordina-
ción con la Comisión Nacional para 
el Conocimiento y Uso de la Biodi-
versidad (Conabio).

Mediante este programa se rea-
lizan actividades de educación am-

biental conocidas como “pajarea-
das”, donde se invita a visitantes a 
llevar binoculares y cámaras foto-
gráficas para realizar recorridos, 
para observar e identificar aves.

Esta actividad ha despertado el 
interés de chicos y grandes y al mis-
mo tiempo sus resultados se vincu-
lan con la plataforma de Naturalista 
quedando el registro formal de las 
especies y con ello evidenciar la di-

COLUMNISTAS

ANTEVASÍN

Paloma Cuevas P. 4

REDACCIÓN

Ante cientos de vecinos y vecinas 
de la colonia Luis Donaldo Colosio, 
Eruviel Ávila Villegas agradeció el 
respaldo de los trabajadores del 
Sindicato Nacional de Trabajado-
res de la Secretaría de Salud a la 
campaña del Partido Verde en el 
Estado de México.

Junto con Indalecio Ríos, candi-
dato a la presidencia municipal de 
Ecatepec, el también abanderado a 
la diputación federal plurinominal 
reconoció la labor de los trabajado-
res de la salud, en especial durante 
la pandemia por Covid-19.

“Hoy quiero rendir un homenaje 
a aquellas personas, héroes, heroí-
nas que no son anónimos, tienen 
nombre y apellido, por su entrega, 
porque hicieron milagros, dieron 
lo mejor de sí, expusieron su vida, 
corrieron riesgos por cuidar y por 
sanar al prójimo.

 “Eso no tiene precio, se paga con 
el corazón”, expresó.

Por ello, dijo, el Estado de Méxi-
co, los mexiquenses y los ecatepe-
quenses en especial estamos muy 
agradecidos.

Eruviel Ávila señaló que ese tipo 
de trabajo, en equipo, es la mejor 
manera de salir adelante, y así será 
con Claudia Sheinbaum, trabajando 
en equipo. 

“Vamos a pedirle a Claudia 
Sheinbaum que apoye a Ecatepec. 
Le he platicado mucho de ustedes y 
dice: ‘Eruviel habremos de trabajar 
en equipo, juntos, Claudia, la maes-
tra Delfina , Indalecio, los legislado-
res, todos por el bien de Ecatepec”, 
subrayó.

Asimismo, destacó que Indale-
cio Ríos es un hombre que viene de 
abajo, es un hombre de trabajo de 
familia y será el próximo presidente 
municipal de Ecatepec.
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